

CONFABULARIO



UNA ALERTA POR EL FASCISMO

Según Rob Riemen, ahora se disfraza de populismo.

DESTINOS



ENCANTO CHECO

EL PAÍS DE KAFKA ES MUCHO MÁS QUE PRAGA. MORAVIA ES UN ESCENARIO DE CUENTO. **A11**

ESPECTÁCULOS



VIVEN EN SOLEDAD, LEJOS DE LA FAMA

E1 UD

UN DOMINGO DE MUCHO FUTBOL

Este día tienen lugar los juegos Curazao-México, Tigres-Guadalajara y Querétaro-América. **D1**

NACIÓN



UNAM: INGRESA 1 DE 10 ASPIRANTES

A10

No cesan ataques sexuales en CDMX

- Anualmente se cometen casi 600 violaciones en la ciudad
- Cinco delegaciones, las más peligrosas para mujeres

DIANA HIGAREDA
—metropoli@eluniversal.com.mx

De 2013 a 2016 se abrieron 10 mil 58 carpetas de investigación por algún tipo de agresión sexual en la Ciudad de México, lo que significa que todos los días siete mujeres fueron atacadas sexualmente en las calles de la capital. Los delitos van desde el acoso hasta la violación. En este periodo, la estadística no ha logrado disminuir.

En una de cada cuatro de estas indagatorias abiertas está registrada la violación de una capitalina. El promedio por cada año es de 592 mujeres que son víctimas de este delito. El 2015 fue el más crítico, con 711, según datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

Especialistas aseguran que la estadística se queda corta en comparación con la realidad. De cada cinco violaciones, sólo una se denuncia, asegura la organización Semáforo Delictivo. Cuauhtémoc, Milpa Alta, Xochimilco, Tláhuac e Iztapalapa son las delegaciones con la tasa más alta de este delito. En promedio, 67 mujeres de cada 100 mil que viven en estas demarcaciones fueron violadas en ese periodo. “¿Por qué ibas sola?, ¿de qué manera ibas vestida?”, son las preguntas a las que se enfrentan las víctimas cuando llegan a denunciar, comenta Pamela Romero, investigadora del Inacipe.



VIOLACIONES se registraron durante 2015 en la capital mexicana.

De las más de 10 mil denuncias, 7 mil 608 están en la categoría de “otros delitos sexuales”, rubro que el SNSP ocupa para agrupar el acoso y abuso sexual. Este delito, considerado por los especialistas como una primera forma de ataque, duplica las violaciones. Cada año, 2 mil mujeres denunciaron sentirse víctimas de este tipo de agresión.

Aunque el aumento de estas agresiones entre 2013 y 2016 sólo es de 2%, organizaciones civiles lo ven como una muestra de la falta de empatía que las víctimas encuentran en las autoridades. “La persona violentada a menudo se siente culpable de provocar la agresión, de haber tomado cierta ruta, de transitar en la calle de noche. No se deposita la responsabilidad en quien ejerce la violencia”, comenta Laura Martínez, directora de ADIVAC.

METRÓPOLI C6

USAN BIG BROTHER PARA CUIDAR GUARDERÍAS



Las 123 estancias que el ISSSTE tiene en todo el país son vigiladas desde el Centro Nacional de Mando y Reacción para la Seguridad de los Infantes de las Estancias de Bienestar y Desarrollo Infantil (EBDI), donde, a través de 700 cámaras, se aseguran de que todo marche sin problemas y así evitar otro caso como el de la guardería ABC de Sonora. **NACIÓN A11**

Ni paso ni exprés: obra fracturada

- Libramiento suma 23 fallecimientos

JUSTINO MIRANDA Corresponsal
—estados@eluniversal.com.mx

Cuernavaca.— El Paso perdió lo exprés y sumó víctimas. Hasta su inauguración en abril pasado, la cifra de muertos al transitar por los 14.5 kilómetros era de 21 personas, que fallecieron en alguno de los 90 accidentes ocurridos durante la obra, pero el pasado miércoles creció a 23 con el de-

ceso de dos hombres. Además, con el cierre de los 10 carriles desde el viernes el tráfico quedó estrangulado y el tramo que tendría que ser recorrido en 30 minutos se atraviesa en 60.

Empresarios y autoridades de Morelos y Guerrero piden agilizar la reparación, pues temen que se desahiente el turismo.

EL UNIVERSAL entrevistó a turistas de la Ciudad de México con destino a Cuernavaca y Acapulco quienes para no quedar atrapados en el tráfico anticiparon tres horas su salida.

ESTADOS A14

SOCAVÓN EN EDUARDO MOLINA GENERA CAOS EN CDMX. METRÓPOLI C1

José Murat
Gobernador de Oaxaca



“Habrá ‘canal de Panamá’ oaxaqueño”

ENTREVISTA

HORACIO JIMÉNEZ Enviado
—horacio.jimenez@eluniversal.com.mx

Oaxaca.— La administración de Alejandro Murat Hinojosa, gobernador de esta entidad, está a punto de cumplir ocho meses y desde ahora anuncia la construcción del nuevo “canal de Panamá oaxaqueño” que unirá al océano Pacífico con el Atlántico conectando, en tan sólo cuatro horas por tierra, los puertos de Salina Cruz, Oaxaca, con el de Coatzacoalcos en Veracruz.

En entrevista con EL UNIVERSAL, Murat Hinojosa informa además que investiga probables irregularidades cometidas en la gestión de su antecesor Gabino Cué.

ESTADOS A17

¡Arrancan! inicia carrera presidencial rumbo a 2018

● Al participar en la carrera de 10 kilómetros del Estado Mayor Presidencial, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que 2018 será un año de “efervescencia política” por la sucesión presidencial, aunque aseguró que eso es sano. **A4**

● Siguen alebrestados los “políticos de café”. **A5**



Venezuela va hoy al plebiscito



MUNDO A20

NACIÓN

Francisco Martín Moreno A7
Sabina Berman A8
Sara Sefchovich A18
Alberto Patiño Reyes A18

Arnoldo Kraus A19
Javier Calderón A19
Jean Meyer A19
Fernando Soto Baquero A19



Jorge Islas

“Se requiere una investigación técnica independiente que aclare cómo es que se fueron por un hoyo dos vidas y cerca de dos mil millones de pesos”. **NACIÓN A18**

DIVISAS

	VENTA
DÓLAR	\$17.85
EURO	\$20.43

COMBUSTIBLES

	HOY
MAGNA	\$16.22
PREMIUM	\$17.97
DIESEL	\$17.04

Promedio nacional